



桃井第一小学校  
(3390)3178(代)

No. 685  
令和6年 3月号

**一年間ありがとうございました**  
校長 高橋 浩平

令和5年度が終わろうとしています。6年生145名は、いよいよ小学校卒業。6年生の保護者の皆様には、6年間のご支援ご協力に感謝申し上げます。卒業式には、全員立派に卒業していくことでしょう。今から楽しみにしています。

さて、昨年度制定された杉並区教育ビジョン2022、「みんなのしあわせを創る 杉並の教育」を実現すべく、今年度のスローガンを「つなげる桃一」として一年間教育活動を行ってきましたが、いかがでしたでしょうか。829名の児童数の大所帯、どこまで一人一人に寄り添い、きめ細かい教育ができたかと問われれば、まだまだ十分なことはできていなかった、という部分もあり、反省もしています。

反面、今年度も教員の数としては最後まで1名欠員のままで、巷でよく言われる「教員不足」の影響が本校でも一年間ありました。本校の教職員には、教員が足りない中、最後までいろいろと力を合わせてなんとか乗り切ることが出来たこと、校長として感謝に堪えません。また保護者や地域の皆様のご支援・ご協力に助けられた一年間でもありました。本当にありがとうございました。

私事で恐縮ですが、2月6日よりお休みをいただき、入院・手術を受けてまいりました。予定よりも退院が遅れ、関係各方面にはご迷惑をおかけしました。心よりお詫び申し上げます。自分が患者の立場に立ってみて、「ふつうに生活ができること」「ふつうに体を動かすことができること」がいかにすごいことか、改めて感じました。また、入院中、看護師さんから「何かあればいつでも言ってください」と言われたのですが、どこまで聞いて

いいのやら、こんなことも聞いていいのか、と戸惑う自分もいました。

このことは、振り返ってみると、学校と保護者の間でもあることかなと感じます。学校は「わからないことがあれば聞いてください」というスタンスですが、保護者の中には「こんなことを聞いていいのかな」「こんなことを言って悪く思われませんか」という思いをもっていらっしゃる方もいるのではないかと改めて思った次第です。価値観が多様化し、またそれぞれの受け止め方もあり、一律に「これが正しい」「これは間違っている」とは言えない部分もけっこうあるなあと感じています。

先日、教育委員会より当校の「事務室の対応が不適切である」と保護者から意見があったと連絡を受けました。ノックして声をかけたが、一瞥されただけで持参した書類も受け取っていただけなかったと、非常に心を痛めているとのことでした。不快な思いをされたことを謝罪するとともに、今後このようなことがないように、再発防止に努めてまいります。以後、教職員の対応について改めて確認しつつ、気を付けていきたいと思えます。

来年度は令和6年度、桃一小は創立149周年、いよいよ150周年に向けての準備段階の年になります。改めて、保護者の皆様、地域の皆様、関係者の皆様には本校の一年間の教育活動に対して多大なるご支援ご協力を賜ったこと、心より感謝申し上げます。と同時に、どうぞ来年度もよろしく願います。

学校 ニ ュ ー ス	* 桃一サッカークラブが、U10 リーグ前期 A グループで1位になりました。
	また、U10 リーグ後期 E グループでも1位になりました。
	* 第19回杉並紙ヒコーキ王決定戦
	自由飛距離部門 第3位 3年生児童、第4位 3年生児童 規定飛距離部門 第8位 2年生児童、第9位 3年生児童



# 未来へ羽ばたけ 6年生!

## 合奏の発表

6年生は、音楽で合奏「自由の翼」を学習しました。6年生を送る会のお返しとして、1～5年生に向けて演奏しました。

一人一人がこれまでの学習の成果を発揮し、下級生への感謝の思いを込めて演奏しました。



## 社会科見学

社会科見学では、国会議事堂と科学技術館へ行きました。今まで学習してきたことについて、実際に見て触れることで、学びを深めることができました。新たな気づきがあったり、興味関心が広がったりしました。



## 卒業に向けて

卒業に向けて実行委員を立てて活動しています。3学期の学年テーマである「結実」に向けて、自分も周りも笑顔になるために、力を尽くしています。

(6年担任)



# 生活指導部より



朝夕はまだ寒い日もありますが、昼間は暖かくなり、春の訪れを感じるようになってきました。校庭の木々も春の訪れを待ちわびているようです。

さて、あと一か月で今の学年は終わり、4月からはひとつ上の学年に進級します。学年末なので、自分の身の回りの整理整頓をしながら、少しずつ荷物を持ち帰っていきます。家に持ち帰った物はきちんと整理したり、補充したりしてください。また、名前や学年を書き直し、進級した時に気持ちよく使えるように準備をお願いします。特に毎日使う道具箱の中身、上ばきや体操服も自分の足や体に合っているかを確認し、不備があれば春休みに用意しておくようにしてください。

また、4月からは新しい教室、新しい環境になります。1年間使ってきた教室を感謝の気持ちを込めて掃除をします。次の学年に気持ちよく引き継いでもらうことも大切な準備のひとつです。普段は掃除をしない所も隅々まできれいにし、4月から全員が気持ちよくスタートできるようにしていきます。





# もうすぐ進級！（各学年の様子）

## 1年生

初めての小学校生活にわくわく、ドキドキした気持ちだった4月から1年が過ぎようとしています。4月当初は、6年生に手伝ってもらっていた朝の支度も、今では、全校朝会や仲よしタイムにも間に合うようにささっとできるようになりました。平仮名から始まった学習も、今では片仮名も漢字も丁寧に書くことができます。毎日の学校生活の中で友達とのつながりも強くなり、日頃の当番活動や、長縄でも友達と協力して取り組む楽しさを味わいました。カッコいい2年生を目指して、最後の1か月を過ごします。

## 2年生

新3学期の生活科「自分 はっけん」では、小さい頃からの自分の成長についてまとめています。自分が感じた「できるようになったこと」を振り返りました。「九九が言えるようになった」「朝一人で起きられるようになった」など、多くの「できた」を改めて実感することができました。この「できた」を実感することで、自信となり「これからも頑張ろう」と前向きな気持ちが全体に見られます。この姿勢を大切に「明るく・仲良く・前向き」な新3年生を目指していききたいと思います。

## 3年生

3学期の体育で「キャッチバレーボール」に取り組んでいます。以前から行事や学習等で、リーダーを中心として声を掛け合い活動してきました。今回の体育のゲームを見ていると、その力がさらに伸びていると感じます。4年生に向けてリーダーが育ってきたり、友達と一緒に様々なことを進められるようになったり、成長した姿をととても嬉しく思います。また、3年生は、気持ちよく手伝いができる子供たちがたくさんいます。自分から進んで働く気持ちが素晴らしいです。4年生に向けて最後の1か月がよいステップとなるように1日1日を大切にしていきたいです。

## 4年生

4年生は「6年生を送る会」での合奏に向けて、練習を頑張ってきました。毎回の練習に全力で取り組む子供たちの表情は、真剣そのものでした。練習するたびに音にまとまりが出てきて、クラスの演奏とは違う雰囲気や学年そろった時の迫力など、楽しみながら演奏することができました。当日も、6年生の入場を飾る素敵な演奏となりました。

いよいよ4月から5年生に進級です。委員会や学校行事など、様々な場面で桃一小を引っ張っていけるよう、1年間のまとめをしていきます。

## 5年生

この一年間、5年生は「improve」をテーマとして、学習や行事に取り組んできました。移動教室やモモリンピック、桃一劇場などでは、実行委員を中心に考えを出し合って進めてきました。自分たち自身で作りに上げていく力、一人ひとりが計画的に進めていく力が付いてきています。1年間を通して一人ひとりが実行委員となり、自分が担当する仕事に取り組んできました。また、3学期は「6年生0学期」として6年生が取り組んできた仕事を引き継いだり、最高学年を意識した目標に向かって行動したりしています。「6年生を送る会」では、たてわり班での遊びを考え、6年生に感謝の思いを伝えられるように計画しています。残り1か月！学校の「リーダー」として、桃一小を引っ張っていけるよう準備をしていきます。



# 4月の予定

	行事予定	PTA関係	校庭開放	学校支援本部
1	月			
2	火			
3	水			
4	木			
5	金	春季休業日終 前日準備(6年)		
6	土			
7	日			
8	月	1学期始業式 入学式		
9	火	午前授業 大掃除 定期健康診断始		
10	水	午前授業 安全指導 計測(6年) 給食始(2-6年)	Pバレー	
11	木	午前授業 計測(5年) 学級写真撮影 保護者会(高)5年14:00 6年14:45		
12	金	午前授業 1年生を迎える会(朝) 書類締切日 計測(4年) 保護者会(中)3年14:00 4年14:45	Pバド	
13	土			
14	日		9:00~ 17:00	
15	月	全校朝会 交通安全教室(1年) 計測(3年) 委員会		
16	火	計測(2年) 給食始(1年) 保護者会(低)1年14:00 2年14:45	P卓球	
17	水	B時程 午前授業	Pバレー	
18	木	全国学力・学習状況調査(6年) 計測(1年)		
19	金	児童集会	Pバド	
20	土		Pバド	12:00~ 17:00
21	日		P野球	9:00~ 17:00
22	月	全校朝会 避難訓練		
23	火	視力(6年)	P卓球	
24	水	自転車安全教室(4年) 視力(5年)		
25	木	視力(4年)		
26	金	開校記念集会 内科(6年)	Pバド	
27	土		P卓球	12:00~ 17:00
28	日	開校記念日		9:00~ 17:00
29	月	昭和の日	P野球	9:00~ 17:00
30	火	内科(5年) 消防写生会(2年)	P卓球	

## 4月の生活目標 「桃一のやくそくを守ろう」

4月の生活目標は「桃一のやくそくを守ろう」です。集団で生活する上で、きまりは必要なものです。一人一人が守ることで、みんなが気持ちよく安全に生活することができます。今後、教室でも「桃一小のやくそく」の確認をしていきますが始まる前に桃一小のきまりや桃一スタンダードの確認をお願い致します。



## 学校ニュース

・令和5年度学校文化行事 第73回東京都公立学校美術展覧会  
書写作品出品  
2年生児童(令和5年度)  
6年生児童(令和5年度)

・桃一小ミニバスケットボールクラブ  
○第40回区長杯争奪ミニバスケットボール大会 女子3位  
○東京都後期リーグ戦 第Tブロック女子2位 男子5位  
○第6回杉並区ミニバスケットボール連盟主催杉並カップ 敢闘賞

・おやじネットワーク杉並主催  
「第19回杉並紙ヒコーキ王決定戦」  
自由飛距離部門  
第2位 4年生児童(令和5年度)

※ 行事予定は変更される場合もありますので、お子さんの連絡帳や学年からのお知らせをよくお読みください。  
※ スクールカウンセラー出勤日は、毎週火曜日、木曜日です。直通電話は、03(3390)3187です。